

## Hace diez años

---

Estimados lectores, autores y colaboradores. Han pasado 10 años desde que la revista ENFERMERÍA CLÍNICA apareció en los medios profesionales como el canal de comunicación del pensamiento científico de las/os enfermeras/os avalado por estudios científicos.

La vocación *con la que abordamos la creación de la revista* y los objetivos que al gestar el proyecto nos propusimos, tanto las personas que desde entonces hemos constituido el Equipo de Dirección y Redacción como la propia empresa editora -Ediciones Doyma-, se han ido cumpliendo. Queremos manifestar que, a pesar del tiempo transcurrido, esos objetivos y esa vocación continúan plenamente vigentes, por lo que van a seguir siendo la razón de ser que hace posible la aparición de la revista con la periodicidad que en su momento nos marcamos.

La lectura crítica de los artículos publicados en ENFERMERÍA CLÍNICA durante estos años nos permite constatar de manera objetiva el avance científico del pensamiento enfermero sustentado, cada vez más, en un marco o matriz de referencia propio de la "ciencia enfermera". Este hecho, junto con la mejora del proceso metodológico, da solidez a los estudios y permite contrastar las cuestiones objeto de estudio desde la perspectiva de la profesión, ya que se objetivan con mayor claridad los problemas que identifican y tratan las enfermeras y las acciones que contribuyen a la mejora de la salud de las personas, las familias o los grupos de población, y éste era precisamente uno de los objetivos que nos proponíamos lograr.

La publicación en ENFERMERÍA CLÍNICA, en la sección de "Originales", de un ya significativo número de artículos nos ha permitido satisfacer la necesidad de sus autores de difundir los resultados de sus trabajos de investigación, con la finalidad de que la comunidad científica y los profesionales

de los diversos ámbitos los conozcan y al tiempo constituyan la base científica sobre la que fundamentar la práctica clínica (no podemos olvidar que ésta es la finalidad de los estudios de investigación). La ampliación de las secciones de la revista nos ha permitido lograr el objetivo inicial de transmitir conocimientos teórico-prácticos avalados por la experiencia en los ámbitos asistencial, docente, de gestión y de investigación de los autores. Ello contribuye a proporcionar mayor solidez a la práctica, más consistencia a las cuestiones susceptibles de ser estudiadas y a confrontar diversas visiones/enfoques sobre un mismo concepto. Podemos comprobar esta afirmación releyendo los artículos publicados en las secciones de "Métodos", "Marco de Referencia", "Crecimiento Profesional", "Planes de Cuidados", "Casos Clínicos", "Artículos Especiales", "Cartas a la Directora", etc.

Pero como no olvidamos dos aspectos relevantes, como son que ENFERMERÍA CLÍNICA está al servicio de la profesión y de sus profesionales, independientemente de cuál sea su ámbito de actuación, y que la enfermería es una profesión en plena evolución hacia su consolidación, aunque consideramos que el camino recorrido es largo, somos conscientes de que aún queda mucho por andar. Por ello, vamos a continuar mejorando la calidad de los contenidos de la revista, su presentación, su accesibilidad a través de diferentes medios y soportes... Por esta razón, nuestros nuevos objetivos, que se sumarán a los iniciales, serán ampliar las secciones en la medida que la profesión lo requiera; aumentar el número de expertos consultados, tanto nacionales como internacionales, que nos ayuden en el proceso de evaluación y selección de los artículos recibidos para publicación, y conseguir que la revista sea incluida en el mayor número de índices o repertorios bibliográficos.

ficos nacionales e internacionales, de manera que ENFERMERÍA CLÍNICA alcance la máxima difusión y repercusión y sus contenidos se puedan localizar y consultar con la mayor facilidad.

No podemos terminar sin expresar nuestro agradecimiento a los autores que nos remiten sus trabajos por su paciencia, a los expertos que revisan los artículos y que tanto contribuyen a mante-

ner y mejorar la calidad de la revista, al Consejo de Redacción y muy especialmente a nuestros suscriptores y lectores, porque sin ellos todos nuestros esfuerzos hubiesen resultado vanos.

PILAR VILAGRASA ORTÍ  
Directora.

### *Agradecimiento*

Al iniciar el año 2001 queremos agradecer la colaboración  
a los expertos que han participado en las revisiones críticas de los artículos  
publicados durante el año 2000.

Manuel Amezcuá  
Ramona Bernat  
Isabel Casanova  
Teresa Faura  
Josefina Fornos  
Carmen Fuentelsaz  
Vinyet Gasolive  
Carmen Gómez  
Adolfo Guirao  
Teresa Icart  
Pilar Isla  
Julia López  
M.ª Teresa Luis  
Concepción Martín  
José Miguel Morales  
Teresa Moreno  
Gloria Novel  
Margarita Peya  
Enrique Ramalle  
Miguel Richart  
Antonio Rivas  
Teresa Roma  
Antonia Tomás  
Pilar Torres  
Inma Úbeda  
Mercedes Ugalde  
Pablo Uriel